

02 juin 2025 -13:43

La Régie des Bâtiments sonne la fin officielle de la campagne de rénovation des façades du Palais royal de Bruxelles !

Jeudi 22 mai 2025, la Régie des Bâtiments a officiellement terminé la rénovation de toutes les façades du Palais Royal de Bruxelles, y compris des menuiseries et autres éléments extérieurs. Alors que les travaux semblaient terminés depuis un certain temps, derrière la façade avant resplendissante depuis le printemps 2024, le chantier s'est poursuivi des mois. En effet, les travaux comprenaient non seulement le nettoyage et la restauration de la façade avant du palais, mais également des autres façades (arrière et latérales), ainsi que des balustrades, des escaliers en pierre, des murs de jardin, des statues et des grilles d'enceinte. Les menuiseries extérieures ont également été restaurées - ou remplacées selon les cas - et dotées d'un vitrage thermo-isolants pour une meilleure isolation et une réduction des déperditions thermiques de l'enveloppe extérieure. Cette campagne de rénovation, qui a duré 2 ans, représente un investissement d'environ 6 millions d'euros.

Un chantier par phases

Afin de maintenir le palais opérationnel, les travaux ont été organisés par phases.

En mars 2023, les travaux ont commencé avec la phase la plus visible : la façade avant du palais, pour laquelle les travaux ont été exécutés en deux temps consécutifs afin de maintenir un accès aisé au palais. On a commencé par le côté gauche de la façade (quand on y fait face) et le bâtiment central. Ensuite, les échafaudages du côté gauche ont été démontés et remontés à droite pour restaurer la partie droite de la façade principale.

Un peu moins d'un an plus tard, la façade avant avait retrouvé sa splendeur d'antan, alors que derrière, les travaux se sont poursuivis assidûment : nettoyage et restauration de toutes les façades arrières et latérales, ainsi que de la galerie courbe, de la cour de service et de la Cour de Brabant, sans oublier les murs de jardin, les balustrades, les grilles, les escaliers et différentes statues.

Le 22 mai 2025, la fin officielle du chantier a été actée avec la réception provisoire des travaux.

Les travaux en chiffres

- 700 fenêtres restaurées (ou remplacées quand nécessaire)
- 3 140 m² de menuiseries restaurées
 - 340m² de menuiseries en acier restaurées
 - 2.600m² de menuiseries en bois restaurées
 - 200m² de menuiseries en bois remplacées
- 18 000m² de façades nettoyées et restaurées (avant, arrière et latérales)
- 420 balustrades nettoyées et restaurées
- 7 escaliers en pierre nettoyés et restaurés

- 4 500 m² de murs de jardins nettoyés et restaurés
- 305 m² de grilles et de clôtures nettoyées et restaurées
- 16 statues nettoyées et restaurées
- 6 statues sur les toits
 - 4 soldats sur les enceintes
 - 4 anges sur les enceintes
 - 2 lions sur les enceintes

Fiche technique

- Maître d'ouvrage : Régie des Bâtiments
- Entrepreneur : Monument Vandekerckhove
- Durée des travaux : mars 2023 - mai 2025
- Coût des travaux : environ 6 millions d'euros

Régie des Bâtiments
Avenue de la Toison d'Or 87 boîte 2
1060 Bruxelles
Belgique
+32 2 541 65 11
<http://www.buildingsagency.be>

Steven Hus (NL) -Sylvie Decraecker (FR)
+32 (0)477 33 61 24
+32 (0)475 80 71 20
press@buildingsagency.be